

12 de junio - 1981

32

EXCELSIOR

EXCELSIOR

Responsabilizan al gobierno de Viola por las amenazas a Adolfo Pérez Esquivel

CARACAS, 11 de junio (AFP).—Un telegrama al presidente argentino, general Roberto Viola, pidiendo se respete la integridad física del Premio Nóbel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel y sus colaboradores, envió hoy la Fundación Latinoamericana por los Derechos Humanos y el Desarrollo Social (FUNDALATIN).

Hace 2 días, el presidente de FUNDALATIN, Juan Vives Suriá, denunció aquí que Pérez Esquivel sufrió provocaciones y amenazas por parte de las fuerzas de Seguridad estatal argentinas y que éstas han llegado incluso hasta sus propios hijos.

En el telegrama enviado hoy al presidente argentino, FUNDALATIN expresó su honda preocupación por la suerte de Pérez Esquivel y sus colaboradores.

Al mismo tiempo unió su voz de protesta a la de los hombres de buena voluntad de América Latina y el mundo que deploran los atropellos cometidos por los cuerpos de Seguridad.

Mientras, el papa Juan Pablo II envió un mensaje al presidente chileno, general Augusto Pinochet, para agradecer la liberación de 10 ciudadanos argentinos detenidos en el país, informó hoy la Cancillería de Santiago.

En un comunicado, el Ministerio de Relaciones Exteriores señaló que el Santo Padre agradeció profundamente al mandatario chileno "el magnánimo gesto que tuviera en el día de ayer, al disponer que se completara la liberación de la totalidad de los ciudadanos detenidos en Chile".

Hoy, el presidente Pinochet fue consultado por los periodistas sobre estos hechos y si existía reciprocidad de parte de Argentina.

Al respecto, señaló: "Aquí ha habido una petición de Su Santidad", aclarando que no se está entendiendo con el vecino país. "El Papa me pidió algo y yo lo he hecho por la alta investidura que él tiene. En consecuencia, no puede haber reciprocidad, ya que la reciprocidad está en Roma".

UNO | MAS | UNO

Augusto Pinochet no se "entiende" con Argentina para la liberación de detenidos

► El dictador recibió un mensaje de agradecimiento del Papa

SANTIAGO, 11 de junio (UPI y Latin-Reuter). — El presidente Augusto Pinochet manifestó que no se estaba "entendiendo con Argentina, sino con su santidad el papa Juan Pablo II", en lo relativo a la liberación de detenidos en uno y otro país por supuestos actos de espionaje.

Pinochet informó que había recibido un mensaje papal de agradecimiento por "el magnánimo gesto" que tuvo ayer al disponer la liberación de los dos últimos argentinos detenidos por esos delitos, dos oficiales del ejército que esta noche llegaron a Buenos Aires. Ellos son el mayor Raúl Pablo Barilau y el teniente primero Oscar Santos.

Al preguntársele esta tarde si esperaba un acto recíproco por parte de Argentina, Pinochet recordó la demanda de esfuerzos para la disten-

sión hecha por el Vaticano y apuntó que la orden para liberar a los dos oficiales la dio por el Papa, en consecuencia, "¿de qué reciprocidad me habla?". Comentó que de esa cuestión estaba a cargo el Vaticano; "ellos sabrán lo que deben hacer".

Por su parte, el gobierno argentino expresó su "complacencia" por la liberación de los dos militares argentinos y anunció que adoptará "la totalidad de los pasos que le incumben para superar la tensión entre ambos países".

Un comunicado de la Secretaría de Informaciones de la Presidencia argentina agregó que la actitud chilena es "un paso importante para la consolidación del clima" necesario para la mediación papal en el litigio limítrofe del canal del Beagle.

ABREN LAS FRONTERAS

BUENOS AIRES, 11 de junio (AFP).—El gobierno argentino dispuso esta noche el levantamiento del cierre de la frontera con Chile, cerrada al tráfico carretero como represalia por la detención en ese país de dos oficiales del ejército argentino a fines de abril pasado.

De la misma forma, los dos oficiales, indultados por el presidente chileno llegaron al anochecer al aeropuerto de Buenos Aires y fueron trasladados de inmediato al estado mayor del ejército.

El mayor Pablo Barilau y el teniente primero Oscar Santos, acompañados por personal de seguridad, salieron de inmediato de la estación aérea sin tomar contacto con la prensa.

AGRADECIMIENTO DE JUAN PABLO II

SANTIAGO DE CHILE, 11 de junio (AP).—El Papa Juan Pablo II agradeció hoy al gobierno chileno la liberación de los diez ciudadanos argentinos detenidos por supuestas actividades de espionaje, acogiendo su llamado a la distensión, informó la cancillería.

El Sumo Pontífice, mediador en el conflicto fronterizo austral entre Chile y Argentina, envió un mensaje al jefe de Estado chileno, en el que le agradece "profundamente el magnánimo gesto", al terminar anoche la liberación de todos los argentinos arrestados.

El Presidente Augusto Pinochet anunció anoche el indulto y la libertad de dos militares argentinos procesados aquí por supuesto espionaje. Los oficiales retornaron esta tarde a su país.